

# LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO POLITICO,

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre, en Murcia.

9 rs. mes y 23 trimestre fuera. Con figurin 3 rs. mas el trimestre.

Los pagos son adelantados. Números sueltos del día 4 TRES cuartos, atrasados 6 SEIS.

## PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios á 36 ctmos. si se publica menos de 8 días; á 27 si es mas de 8 y no pasa de 12, y á 18 si pasa de 12. A los suscritores se rebaja la tercera parte de dichos precios. Para todo lo que se inserte fuera de la plana de anuncios rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION. 20-CO. NUM. 5.

EDICION DEL MEDIODIA.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, RICHILIEU, 97.

## LA PAZ DE MURCIA.

### ESPOSICION.

A mediados de este mes se abrirá al público en Madrid la exposición de los objetos traídos por la comisión científica que fué al Pacífico con nuestra escuadra: estará probablemente abierta hasta fines de octubre.

La exposición se verificará en la cátedra, pórtico y estufas del Jardín Botánico. El sitio está perfectamente acondicionado. En el pórtico y cátedra que dan frente a la entrada, está dispuesta la colección etnográfica. Véanse allí numerosas armas, trages y objetos de indios; collares y adornos sumamente raros formados de dientes de monos y caimanes, de elitros de escarabajos, de huesos de aves, de plumas multicolores; trabajos curiosísimos que llamarán con justicia la atención del público.

Hay entre estos objetos dos especies de timbales ó tambores formados con dos enormes trozos de árbol ahuecados: un hacha de honor perteneciente á alguna elevada autoridad, y notable por su esquisito trabajo; sombreros de diversas y raras formas, herramientas, hamacas, etc. En la cátedra están colocadas de treinta y cinco á cuarenta momias, muchas de ellas envueltas en telas ó pieles. Al lado de algunas se ven saquitos llenos de semillas que los indios depositan junto á los cadáveres, á fin de que el difunto tenga provisiones para el largo viaje que va á emprender. La mayor parte de estas momias han sido sacadas del cementerio de una población india abandonada.

Hay también en el mismo local muchos cráneos que llaman la atención por la variedad de sus formas, y también objetos de alfarería sumamente raros.

La estufa que forma el salón á la izquierda de la entrada contiene la magnífica colección de minerales que reunió el difunto Sr. Amor y que han distribuido en la exposición los Sres. Galdo y Villanoya. Llamán la atención entre otros bellos ejemplares los varios de plata y oro nativos encontrados en Copiapó y en el desierto de Atacama, donde el Sr. Amor contrajo las fiebres malignas que le llevaron al sepulcro. Hay también algunos ejemplares de oro en pepitas reco-

jidos por los expedicionarios en los diferentes ríos por que han tenido que navegar, pepitas que nuestros naturalistas tuvieron que empeñar varias veces para proporcionarse recursos con que vivir en el ingrato suelo donde viajaban.

Sigue á la de mineralogía la colección de botánica, que contiene mas de 13.000 especies, entre las cuales se cree que haya algunas completamente desconocidas por la ciencia. Esta colección fué reunida por el difunto Sr. Isern y ha sido arreglada en la exposición por el Sr. Colmeiro.

Después de la colección de botánica y á continuación de los ejemplares de maderas y semillas de la América del Sur, sigue la de los mamíferos, aves y reptiles, coleccionados y arreglados por el señor Espada. Esta colección es muy numerosa, sobre todo la de aves. Véanse entre los mamíferos muchas pieles de monos cuya carne sirvió de alimento bastantes días á los individuos de la expedición. Entre las aves llaman la atención los numerosos y bellos ejemplares de pájaros moscas, los cisnes de cuello negro, los flamencos, entre los cuales hay ejemplares de una especie desconocida en Europa, y de la cual solo había hasta ahora dos individuos en dos museos de América.

Entre los reptiles es digno de especial mención un enorme caimán que por falta de tiempo no ha podido ser armado.

Hay en el centro de dicha sala una canoa de 20 pies de larga, formada con el tronco de un árbol y en la cual han navegado los expedicionarios por los inmensos ríos de la América del Sur. Esta canoa la compraron a los indios, dándoles en pago ocho varas de lienzo.

En la estufa que forma el gran salón de la derecha, está colocada la magnífica colección de peces, que consta de mas de 800 especies, gran número de agua dulce, y entre ellos se ven algunas rayas que hasta ahora solo se conocían como propias de las aguas del mar. Entre los ejemplares dignos de especial mención, figuran los de unos peces llamados *preñadillas*, que los arroja uno de los volcanes de los Andes entre grandes cantidades de agua y barro. A la colección de peces sigue la de crustáceos, también muy numerosa, una y otra recogidas y arregladas por el Sr. Martínez.

La magnífica colección de insectos

cuenta unos 16.000 ejemplares, y entre ellos son notables unas cantáridas de Montevideo, cuyas preparaciones carecen de los inconvenientes que tienen las que se hacen con las cantáridas de Europa.

Hay entre los insectos muchos de lindos colores metálicos, bellas mariposas y bastantes ejemplares de especies poco conocidas hasta ahora.

Los insectos han sido coleccionados por el difunto Sr. Amor en la primera parte de la expedición y por el Sr. Martínez en la segunda, estando perfectamente arreglados y dispuestos por el sábio naturalista Sr. Perez Arcas.

Á la colección de insectos sigue la magnífica y numerosa de moluscos.

Cuenta mas de mil especies, varias de ellas nuevas y que han sido publicadas en las Memorias de la academia de Nueva-York.

Hay en este salón además algunos objetos sumamente curiosos, entre ellos una colmena natural y varios panales que, con justicia, llaman la atención de los inteligentes.

Acercá del beneficio del conocido actor Sr. Mendez, en el teatro de Lope de Valladolid, y en el cual se ejecutó *La Carcajada*, dice «La Crónica mercantil» lo que sigue:

«Hacia mucho tiempo que no habíamos visto también ejecutado el drama que nos ocupa. El señor Mendez, actor de conciencia, dotado de una sensibilidad esquisita lució en el difícil papel de Andrés sus profundos conocimientos, habiendo sido con justicia aplaudido en mas de una ocasión y sobre todas en la escena en que bajo la impresión dolorosa de una acusación injusta é infamante pierde la razón, y en la que al ver los fingidos funerales de la que le dió el ser, y cuyo amor le impulsó hasta el crimen, recobra el completo conocimiento de sí mismo. El Sr. Mendez, puede estar tranquilo, pues bastaría para colocar su nombre entre los de nuestras notabilidades artísticas el desempeño del citado drama.»

Nos escriben de Caravaca lo que sigue:

«Elegido hermano mayor de la cofradía de nazarenos blancos de esta ciudad, el Sr. Marqués de San Mimés, D. Fernando Diaz de Mendóza, ha traido hace pocos días

á sus espensas el instrumental necesario para formar una banda de música, para el servicio exclusivo de dicha cofradía. Al llegar el espresado señor á la estación de Calasparra, en su regreso con el citado instrumental, fué recibido á son de música, por varios de sus co-hermanos que habian salido á esperarlo y acompañarlo á esta ciudad, en la que entraron al anochecer con multitud de hachas de viento, recorriendo las calles principales con la música, hasta dejarlo en su casa entre vivas y aclamaciones, vertidos por el inmenso gentío que se habia reunido.

Justa y merecida fué tan espontánea ovación y deseamos prosperidad al objeto de ella.

No es menos digno que el anterior del aprecio de este vecindario, el Sr. conde del Valle de San Juan, hermano mayor de la ilustre cofradía de la Sma Cruz. Este simpático jóven hace todos los años grandes desembolsos para el lustre de las procesiones de la Sta. Reliquia, objeto de su heredada devoción; habiendo llevado en las del presente año el estandarte que por su carácter le pertenece, para lo cual fué acompañado desde su casa al templo con música, por una comisión de la cofradía, obsequiándole por la noche con una brillante serenata.»

De otras dos nuevas obras se acaba de recibir entregas primeras en el establecimiento de LA PAZ y son *La Millonaria* por Paul de Kock y *El Hechicero ó el castillo de los siete condes* por D. Ramon Ortega y Frias, ambas á 2 cuartos la entrega, precio el mas económico que puede darse, sin que por esto desmerezca en nada la impresión de ambas, que tanto en tipos, papel y láminas es de gran lujo.

También se ha recibido el prospecto de muestra y se esperan las primeras entregas de la nueva obra *Los hijos del trabajo* por don Antonio Altadill que saldrá con grande esmero y baratura.

En Valencia se proyecta para el año próximo, con el motivo de ser el centenario de Nuestra Señora de los Desamparados, hacer una exposición nacional. El puesto que para ello se piensa escojer, parece que es las galerías de la plaza de Toros.

Como ayer anunciamos, se han recibido en la administración de nuestro periódico las primeras entregas de la tan esperada traducción de la última obra de Victor Hugo, titulada *Los trabajadores del mar*. El nombre del autor y el juicio que de la obra han formado los críticos mas eminentes nos dispensan de hacer una apología que no podría aumentar en nada la celebridad de que ya goza.

Los Sres. Gaspar y Roig, que son los editores y propietarios únicos de esta obra en España y Francia y sus posesiones, y de quienes es representante el propietario de LA PAZ, han desplegado el mayor lujo en su impresión, particularmente en los dibujos y grabados, pero conciliándolo con la baratura para que sea fácil su adquisición, tanto que toda la obra solo costará 46 rs., facilitando el adquirir la por entregas ó por tomos, pudiendo nosotros asegurar que el primero estará concluido dentro de muy pocos días.

Los pedidos pueden dirigirse por medio de nuestros repartidores.

En la huerta de Alicante ha principiado ya la recolección de la cabada, siendo excelente el aspecto que ofrecen todos los sembrados. Lo mismo las frutas escasean por punto general, y váyase lo uno por lo otro.

MURCIA 14 DE MAYO DE 1866  
POR LA TARDE.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR  
DE «LA PAZ».

Madrid 13 mayo.  
Mañana fijamente se leerá en el Congreso el dictamen de la comisión sobre el proyecto de autorizaciones. Parece que algunos individuos de la comisión se mostraron al principio inclinados á excluir del descuento de que hace mención dicha ley á los empleados de corto sueldo, pero en vista de los datos remitidos por el Gobierno, desistieron de su propósito, pues si se hubiese realizado este teniendo en cuenta que el gran número de los funcionarios públicos gozan de un escaso haber, hubieran sido insignificantes las economías que se trataban de introducir en el presupuesto. El descuento solo de los empleados de la Península, y excluyendo al clero, al cual, conforme manifesté á Vd., no se le rebajará cantidad alguna, asciende á 50 millones de reales próximamente. Si á esta suma se añaden 20 millones que se cree puede producir el descuento de Ultramar, resultan 70 millones de reales, que unidos á las grandes economías que se proyectan, pueden, en concepto del ministro de Hacienda, extinguir el déficit en el presupuesto del próximo año económico.

Las noticias mercantiles de Inglaterra que nos trasmite el telégrafo, continúan siendo graves. El Banco de Londres ha elevado el descuento á 10 por 100.

Na se sabe á punto fijo sobre el rumbo que debe haber tomado el buque sospechoso *Henriette* que salió hace algunos días del puerto de Burdeos vigilado por el *Isabel II*. Este vapor no ha regresado todavía y no es probable que haya perdido de vista á la mencio-

nada nave que según se asegura debía recibir armas y municiones en alta mar. Las noticias oficiales confirman el bombardeo de Valparaíso llevado á cabo el 31 de marzo, del que di á V. cuenta en mi carta de ayer.

Créese algun tanto exagerada la cifra de 20 millones de duros á que se hacen ascender las pérdidas ocasionadas á la población. El correo del Pacifico que debe haber llegado hoy á Southampton nos traerá mas detalles sobre el particular y aun es de creer que nos anuncie el bombardeo de alguna otra ciudad de Chile.

A estas horas deben haber sufrido igual castigo que Valparaíso, Caldera, Coquimbo, El Callao y tal vez Guayaquil. El Sr. Mendez Nuñez, cumpliendo las órdenes del gobierno, se disponia tambien á apoderarse de las islas de Chilo.

Esta última noticia parece un tanto contradictoria á las instrucciones que se suponen enviadas al jefe de nuestra escuadra, previniéndole que fuese á invernar en Montevideo; pues claro está que si se toman las islas del guano, para su conservación será preciso tener allí numerosas fuerzas. En vista de esto creen algunos que después de destruir nuestros marinos las fortificaciones que en aquellas islas han levantado los peruanos, harán solo un desembarco con objeto de cargar de guano á los buques apresados y mandarlos á España á disposición del gobierno, como se ha hecho con la *Vascongada*.

Mañana al mismo tiempo que el dictamen de la mayoría de la comisión sobre el proyecto de ley de autorizaciones se leerá el voto particular del señor Nocedal, en el cual se autoriza al gobierno para cobrar las contribuciones y hacer las economías necesarias pero se le niega dicha autorización para hacer el arreglo de las deudas inglesas sin un previo y detenido estudio de este asunto.

Hoy se asegura que el Sr. Rios Rosas, aunque contrario al proyecto, no tomará parte en el debate y que uno de los que hablarán en contra será el Sr. Salaverria. Tambien se asegura que las oposiciones con el fin de alargar y entorpecer la discusión tienen ya preparadas mas de cincuenta enmiendas á dicho proyecto. No doy, sin embargo, gran crédito á esta noticia.

Se desajente oficialmente la noticia de que algunos representantes extranjeros en Valparaíso hayan protestado contra el bombardeo de esta plaza. Deben acogerse con prevención mucha de las noticias que sobre Chile comunicó el telégrafo, pues son conocidos los trabajos de los agentes chilenos para desfigurar la verdad.

El bombardeo de Valparaíso, según un despacho recibido, se anunció con cuatro dias de anticipación como pretendían los representantes de Inglaterra y de los Estados Unidos, no habia por consiguiente motivo para protesta alguna.

A la hora en que escribo á V. no se ha recibido la noticia de la llegada á Southampton del correo del Pacifico.

Asegúrase que el Sr. Rios Rosas ha vuelto muy satisfecho de la entrevista que tuvo con la reina cuando fué antes de ayer á llevar á la sanción algunos proyectos de ley, pero en cambio dicen los ministeriales que la Reina dió anoche pruebas al ministerio de dispensarle su mas absoluta confianza.

Hoy ha habido Consejo de ministros en Aranjuez presidido por S. M., pero según mis noticias no se ha tratado en él mas que de los asuntos ordinarios.—*C. de C.*

AVISOS OFICIALES

El dia 1.º de junio, de 11 á 12 de su mañana, se subastará en la villa de Mazarón ante el Alcalde de la misma el apro-

vechamiento de 4,000 cargas de esparto de 8 arrobes cada una, que sobre las 1,200 de igual peso que se reservan para los vecinos, podrán extraerse de los montes públicos de dicha villa.

—El dia 25, á las 11 de la mañana, tendrá efecto en las Casas Consistoriales de Cartagena, el remate en pública subasta de cuatro fanegas de tierra y en ellas varios árboles frutales, parte de viñedo y una larda de pajarar, cuya finca se halla situada en la diputación del Plan, y tasada en 9,500 rs.

—El dia 17, de 11 á 12 de su mañana, se verificará ante el Alcalde de la villa de Banca, la venta en pública subasta de 111 arrobes de esparto, que procedentes de denuncias, existen depositadas en el Ayuntamiento de dicha villa.

—El dia 18, de 11 á 12 de su mañana, se verificará ante el Alcalde de la villa de Fortuna la venta en pública subasta de 60 cargas de esparto y 18 de leña, que procedentes de denuncias, existen depositadas en el Ayuntamiento de dicha villa.

—El dia 19, á las 12 de la mañana, tendrán lugar en el patio de la Administración de Aduanas de Cartagena la subasta de 12 tapabocas; 12 sonda de plomo y hierro; un hornillo de barro con chimenea de hierro para practicar análisis metálicas; 16 kilogramos plomo en planchas; 39 metros tejido de algodón; 20 sacos para envases y un falocho de 25 toneladas, á media vida, con su lancha, casco, velamen aparejo y demás utensilios.

—El 17 del corriente mes, y hora de las 10 de la mañana, se celebrará en el juzgado de primera instancia de la Catedral segundo remate por falta de licitadores en el primero, de una casa horno situada en el barrio de San Benito de esta ciudad, plaza de la Paja, número 7, tasada en 12,400 reales.

GACETILLA.

OVACION. Completa y muy en justicia merecida ha sido la que han alcanzado cuantos han tomado parte en el desempeño de la difícil zarzuela *La loca de Edimburgo*, puesta en escena las noches del sábado y domingo en nuestro coliseo.

Sin embargo de que á todos hemos conocido un decidido empeño en desarrollar todas sus facultades, hasta el extremo de escudarse, han sobresalido en la ejecución la muy apreciable Sra. Villó y la simpática Srta. Raguerr, la primera en el difficilísimo papel de Elena, interpretado en todas sus escenas de un modo admirable y que demostraba un especial estudio, y la segunda en el de Ida nos ha dado á conocer que no es escasa en facultades para el género dramático, de lo cual es una prueba la valentía con que se defendió en el primer acto del crimen que se la imputaba: si tal ha sido la manera con que han caracterizado estas distinguidas artistas las protagonistas de la obra, en el canto todavía han estado mas sublimes, especialmente en el duo que tienen en el segundo acto, donde á pesar del silencio inquebrantable con que queriamos escucharlas nos han arrancado aplausos hijos solo del arrebato en que

nos tenían sumidos sus melodiosos acentos: no contentos algunos de los espectadores con las demostraciones generales de aprecio que se han tributado á ambas señoras en las dos noches, sembraron la escena, al concluir el citado duo, de olorosas flores formando hermosos ramos y entre ellos dos preciosas coronas.

El Sr. Astort encargado del papel de Jorge tambien lo interpretó muy bien y no dejó de estar muy feliz con exceso en las piezas de canto, mereciendo aplaudirle diferentes veces.

El Sr. Pió desempeñó muy á conciencia la parte de Tom, y sus facultades para el canto le favoreciesen tanto como las que en grado sumo tiene para caracterizar y estar en escena, de seguro que nada nos habria dejado que desear: con todo tambien fué aplaudido en justicia.

Las demás partes contribuyeron muy bien al buen éxito del desempeño.

Los coros han estado en la mayoría bien, muy especialmente en los del segundo acto, y la orquesta desconocida.

Donde partes, coros y orquesta llegaron á producir el entusiasmo en su mas lata estension fué en el preciosísimo y bien acabado quinteto final del acto segundo, ejecutado con una union estremada, sin que la armonia se resintiese de la mas imperceptible falta, y desarrollando todos sus fuerzas hasta donde no cabia mas. En este punto fué arrebatador el efecto causado en el gran número de espectadores que en las dos noches hallado el local, cayendo en la segunda sobre todos una nueva y abundante lluvia de ramos de flores, de los que las Sras. Villó y Raguerr alargaron algunos como muestra de aprecio y galanteria al entendido director de orquesta Sr. Garcia, á quien se le dirijian tambien grandes aplausos y alencadores bravos, pues á su excelente direccion se debe en gran parte el feliz resultado obtenido.

La direccion de escena mucho mejor en la segunda noche que en la primera.

Reciban todos nuestra afectuosísima felicitacion, que nada v te al lado de la que un público en masa les ha manifestado.

LOS CANES.—Van los perros vagando—por esas calles,—completamente libres—y sin bozales.—¡Viva la Pepa!—y viva sobre todo—la independencial!

La estrigina está cara—y no hay morcilla,—cada cual que resguarde—sus pantorrillas.—Que al fin y al cabo—los perros, aunque rabien,—son ciudadanos.

Viva la grey canina—libre y contenta—que con ella no rige—la ley de imprenta—ni esos arreglos—de cupones ingleses—Banco y descuentos.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

MURCIA 15 DE MAYO DE 1866

RELIGIOSOS.

*Castos de mañana.*— Sr. Juan Nepomuceno mt. y s. Ubaldo ob.  
*Jubileo.*— Estará mañana en la iglesia parroquial de S. Bartolomé.  
*Cultos.*— Continúa al toque de oraciones en la iglesia parroquial de Sta. Catalina el solemn y devoto novenario a la especial sierra del Señor Sta. Rita de Casia, abogada de imposibles. Asistirá la apylla de música de la Catedral.

MERCADOS.

*Precios de ayer de los cereales.*  
 Trigo..... de 47 a 55 rs. f.  
 Idem manchego. de 41 a 51 id  
 Cebada..... de 21 a 21 1/2 id  
 Maiz..... de 27 a 28 id.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE LOS INFANTES  
 Hoy á las 8 de la noche, 51 de abono, la zarzuela en tres actos  
 EL TESORO ESCONCIDO.  
 Entrada general 3 rs.—Id. al paraiso 2.

ANUNCIOS.

Gotay reumatismo

Las pildoras de Lartigue que han sido objeto de numerosas aprobaciones del cuerpo médico de farmacia y de los principales periódicos de medicina de París, son, treinta años hace, el mejor y mas seguro medio de tratamiento que se emplea

contra estas dos afecciones. En los ataques de gota obran estas pildoras con tanta prontitud y buen éxito como el Tustato de quinina en la curacion de as túbere intermitentes y su continuo uso cura los reumatismos mas rebeldes.

Precio en España 42 rs. el frasco Depósito en París, en la farmacia de monsieur Schaufele rue Jacob, núm. 45. En Murcia Sr. D. T. Guerra.

Antonio Fondor, de edad de 18 años, desea colocarse en clase de sirviente ó para cuidar de cordero. Dará razon por escrito del Almadí. 8-5

NOBRIZA.

Para criar una niña se necesita una ama que tenga leche de pocos meses. Se dará razon en a imprenta de este periódico.



Medalla de la sociedad de ciencias industriales de París. NO MAS CABELLOS BLANCOS. MELANOCENE, tintura per excelencia. DUCHEMARE AINE, de Rouen (Francia).

para teñir al minuto de todos colores los cabellos y la barba sin peligro para la piel y sin olor. Es superior á todas las empleadas hasta hoy. Lu París 207, rue Saint Honoré.

La Agencia franco-español, en Madrid 53, calle del Sordo, (antes Exposición Extranjera, calle Mayor 10) sirve los pedidos. En Murcia, Sr. Amazon y Martín Precio en España 36 rs. pequeña botella 24 pequeña sin caja. 50 media botella con caja, 44 grande sin e. ja.

Banco general DE CREDITO MUTUO. Príncipe, 40, Madrid. Capital social 300.000,000 rs.

Est. Banco establecido recientemente en la corte viene a satisfacer una necesidad tan apremiante en las actuales circunstancias mercantiles cual es la aportacion de numerario.

El Banco en capital propio de la sociedad y no admitiendo imposiciones de ninguna clase, evita los inconvenientes de tantas otras sociedades que no contaban con elementos suvos.

Las operaciones á que la sociedad se dedica son facilitar fondos á las clases siguientes:

- Capitalistas.
  - Comerciantes y ahorradores.
  - Mercaderes con establecimiento abierto y ambulantes.
  - Vendedores de todas clases de artículos.
  - Empleados activos y pasivos segun clase y categoría.
  - Militares en actual servicio y retirados.
  - Proprietarios de lincas rústicas y urbana fuera y dentro de las capitales.
  - Labradores con tierras propias ó en arriendo que cosechan cualquier clase de fruto.
  - ApoDERADOS y administradores con representación debida.
  - Y los que profesan cualquier clase de industria que tengan contratación real y efectiva.
- Por último, esta sociedad hará cuantas operaciones se le presenten de alguna importancia.
- Los que deseen permanecer pueden pasar por las oficinas de la sociedad en

esta provincia, calle del Vizconde, número 3, y las recibirán de su administrador, D. Isidoro Martínez Rizo. 842-8-2

Pées de vida.

Se venden en la imprenta de este periódico.



PILDORAS DEHAUT. Este nueva combinación fundada sobre principios no equivocados por los médicos antiguos, tiene una precisión digna de atención, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. — Al tomar otros purgativos, este obra bien sino cuando se toma con muy abundantes alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Senna y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, según la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, ancianos y los enfermos debilitados lo soportan con dificultad. Cada cual ascejo, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convenga segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentación, no se halla repere alguno en purgarse cuando haya necesidad. — Los médicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se niegan á purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstáculo, y cuando el mal exige, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no tiene temor de verse obligado á suspenderlo antes de concluirlo. — Estas ventajas son tanto mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias como tumores, obstrucciones, afecções cutáneas, catarros, y muchas otras reputadas incurables, que ceden á una purgacion regular y sostenida por largo tiempo. Véase la insercion muy detallada que se da gratis, en París, farmacia del Doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 20 rs. y de 10 rs.

Depositaría en Murcia, D. Tomás Guerra.

las damas de S. M. la reina. Con vuestro permiso voy á informarme.  
 — Espera, — dijo el rey, — es inútil; pues Saint Luc, que acaba de bailar con ella, nos sacará bien pronto de dudas.  
 Y dirigiéndose á Epinay, que acababa de reunirseles, le preguntó:  
 — ¿Cómo se llama vuestra hermosa pareja, baron?  
 — Me encuentro tan perplejo como vos para nombrarla, señor: — repuso Saint Luc; — pues mis esfuerzos para ver sus facciones han sido inútiles, y el mebal de su voz me es enteramente desconocido.  
 — Mme. Epinay puede estar con razon celosa de su bello esposo, — dijo el rey sonriendo.  
 La baronesa, segun las memorias de la época, era jorobada, fea y contrahecha.  
 El rey continuó:  
 — Si vos, baron, no habeis hecho impresion en la hermosa desconocida, ¿quién de vosotros podrá esperar nada?  
 — No puede ser la señorita de Chastaigueraye, ni la linda Bretesche, ni Surgeres, la divinidad de Roussard, ni la de Torigni.  
 ¡Pardiez! á ninguna de ellas se asemeja. ¡Qué gracia! qué lijereza! Diríase cuando baila que tiene alas.  
 — Parece que os interesais mucho por ella, señor, — dijo Saint Luc sonriendo para enseñar su magnífica dentadura. — ¡Deberemos suponer que la dama puede alabarse de haber hecho una realconquista!

— La dama ha hecho otra conquista de que puede enorgullecerse con mas razon, — dijo Chicot.  
 — De veras? — repuso Saint Luc. — ¿De quién quieress hablar?  
 — Oh! no se trata de tí, *hermoso francés*, — repuso el bufon. — Tú, como nuestro querido Henriot, eres la victima de toda mirada pasajera, y ni uno ni otro seas una conquista de que pueda congratularse una mujer.  
 Aquel cuyo corazon ha ganado es un hombre digno de alabanza, y por cuya conquista puede estar orgullosa.  
 — Ah! — exclamó el rey, — ya veo que estás en el secreto. Dinos, pues; quién es la dama y cual de mis caballeros es su admirador.  
 — Todos parecen serlo, señor, — repuso Chicot, — pero si permitis descubrir nombres citaré como el mas constante de sus admiradores al bufon de V. M.: como mas emprendedor á Saint Luc; como mas inconstante á Joyeuse; como mas grave á Epernon; como mas grueso á Villequier; como mas audáz á V. M....  
 — Y como mas feliz, podrias añadir, — interrumpió Enrique  
 — No, — repuso Chicot, — en asuntos de amores los reyes no son jamás felices ni tienen buena fortuna.  
 — ¿Y por qué no? — preguntó Enrique sonriendo.  
 — Porque el éxito no lo debeu á su persona, sino á su posicion. ¿Puede acaso llamarse buena fortuna el obtener lo que no debe rehusarse?  
 — Mi antecesor el gran rey Francisco experimentó

# ENFERMEDADES DE LA PIEL

RESULTA de los experimentos hechos en la India y Francia por los médicos mas acreditados, que los Granillos y el Jarabe de Hidrocotila de J. LEPINE, son el mejor y el mas pronto remedio para curar todas las *empomes* y otras enfermedades de la piel, aun las mas rebeldes, como la *lepra* y el *elefantiasis*, las *sifilis* antiguas o constitucionales, las afecciones escrofulosas, los reumatismos crónicos, etc.

Depositarie general en Paris: M. E. Fournier, farmacéutico, rue d'Anjou-Saint-Honoré, 24. Para la venta por mayor, M. Labélonne y C., rue Bourbon-Villeneuve, 19.

Precios en España: 20 rs. boté — La agencia franco-española, calle del Sordo, 31, Madrid, (antes Exposicion extranjera; calle Mayor, 10,) sirve los pedidos. Depositario en Murcia, Sr. Guerra.

## PILULES DE HOGG LA PEPSINA SOLA Y UNIDA CON LOS FERRUGINOSOS

1.° **Pildoras nutritivas de Hogg de PEPSINA ACIDULADA**, para combatir con éxito seguro las enfermedades gástricas, dispépticas, etc., y muy particularmente para las digestiones difíciles ó imposibles.

• El alimento no es mas que una sustancia bruta sin propiedad nutritiva de por sí y que mata por inacción á todo el que no le dijere.

La mejor sustancia para transformar los alimentos en partes nutritivas, es la Pepsina acidulada. (Véanse los tratados del doctor L. CORVISART, médico de S. M. el Emperador de los Franceses.)

1.° **Sobre la digestión y consunción;** 2.° **Estudios sobre el alimento y la nutrición.**

2.° **Pildoras de Hogg de PEPSINA, COMBINADAS CON HIERRO REDUCIDO POR EL HIDROGENO**, muy eficaces contra las enfermedades cloróticas, sus originarias (pérdidas blancas, palidez, menstruación difícil) y para fortificar los temperamentos debilitados.

• El hierro reducido por el hidrógeno es la mejor de las preparaciones. (BOUCHARDAT.)

• En virtud de la fuerza viva que posee la pepsina, los alimentos adquieren el mayor grado de nutrición.

3.° **Pildoras de Hogg de PEPSINA, COMBINADAS CON EL PROTO-YODURO DE HIERRO INALTERABLE**, recomiéndanse en las enfermedades escrofulosas, linfáticas, sifilíticas, etc., y afecciones atónicas de la economía en general.

• La Pepsina combinada con el hierro y con el yodo modifica la parte demaciado excitante de estos dos esenciales agentes terapéuticos sobre las personas nerviosas.

• Extracto de una memoria dirigida á la Academia imperial de medicina de Paris.)

Véndense en el laboratorio de M. HOGG, farmacéutico-químico, calle de Castiglione, 2, en Paris. En España, en los mismos depósitos establecidos para la venta de su Aceite de Hígado de Bacalao.

Madrid, Calderón, principio, 13; botica, plazuela del Angel, 7; Ulzurrun, Barrio nuevo 11, y Somolinos, Infantas, 26; Girona, Garriga; Jaen, Albar; Pamplona,

Landa; Sevilla Troyano; Vitoria, Arellano; Murcia, botica del Sr. Guerra.

La agencia franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, (antes Exposicion Extranjera, calle Maor, 10) sirve los pedidos.

## AGUA BALSAMICA DE BARRAL.

QUINQUO, RUE SAINT HONORE, 41, PARIS.

La única que además de ser un *dentifricio superior*, sirve tambien para el *tecedor*. Al mismo tiempo que preserva de dolor de muelas, los cura y ataja las caries; blanquea los dientes, fortificando las encías, dando á estas como á los labios, su color resplandor natural; reemplaza con ventaja tanto para hombres como para mujeres los vinagres y otras preparaciones que se emplean para el *tecedor* y cuyo sabor poco agradable no permite su uso para la boca.

Precios en Paris, francos 2,50 el frasco y en España 43 réales.

La agencia franco-española, calle del Sordo, 31, Madrid, antes calle Mayor, 10, exposicion extranjera, sirve los pedidos.—Depositario en Murcia, Sr. Guerra.

## PASTA Y JARABE DE NAFÉ DE ARABIA DE DELANGRENIER

Los profesores de la Facultad de medicina de Paris han afirmado su superioridad sobre los demás *pectorales*.

Su eficacia contra los *Resfriados*, *Enfermedades de Garganta*, *Gripa*, *Coqueluche* ó irritaciones ó inflamaciones de *pecho*, ha sido probada por los médicos de los hospitales de Paris.

## RACAHOUT DE LOS ARABES DE DELANGRENIER

Único alimento aprobado por la Academia imperial de medicina de Paris.

Restablece los enfermos del estómago ó de los intestinos; fortifica las señoras y los niños, y por sus propiedades analepticas preserva de la fiebre amarilla ó tifoide y de las enfermedades epidémicas.

El señor Delangrenier, calle Richelieu, n.º 26, en Paris, es el único que posee las recetas de las preparaciones arriba indicadas, y tambien su único propietario. Es preciso pues tener cuidado con las falsificaciones y exigir que cada artículo lleve su sello y su firma. DEPÓSITO EN MURCIA, D. Tomás Guerra.

La Agencia franco española, calle de

Sordo, 31, antes Exposicion Extranjera, calle Mayor, 10, sirve los pedidos.—Murcia

## SUBASTA VOLUNTARIA

Por D. Juan Durán, presbítero de esta vecindad, como albacea de D.ª Teresa Gutiérrez Garía, autorizado competentemente, se vende en pública subasta una casa en esta poblacion, parroquia de Santa Maria, calle de San Juan de Dios, número 2, bajo conocidos linderos; el remate tendrá lugar el día 16 del corriente á las 11 de su mañana en la escribania del notario D. José Maria Pineyro y Castillo, en la que estarán de manifiesto los títulos de propiedad propio y demás condiciones de la subasta. Murcia 5 d mayo de 1866. 339—5 4

Editor responsable. D. ANTONIO HERNANDEZ.

MURCIA, 1866.

Imp de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

lo contrario,—repuso Enrique.—El al menos era bastante afortunado en amores, segun el sentido mismo que das á esta palabra.

—Lo dudo mucho,—contestó Chicot; y mi antecesor Triboulet era del mismo parecer que yo. ¡Pueh! los reyes se adivinan siempre bajo su disfraz. ¿Habeis visto alguna vez lo contrario señor?

—Te aseguro, compadre, que no te tomaré por confesor; pero ¿qué dirias si tratase de hacer la prueba con la bella desconocida? ¿Cuánto quieres apostar á que obtengo buen éxito vestido de máscara?

—Nunca echeis vuestra mejor carta, compadre,—repuso el bufon;—ese seria á la verdad muy mal juego. Acercaos á ella como rey si quereis asegurar el triunfo; y aun así conservo mis dudas.

Apuesto mi cetro contra el vuestro á que en otro caso saldreis mal parado.

—Yo te probaré lo contrario ahora mismo,—repuso el rey;—no estoy acostumbrado á ser vencido, y entre tanto te mando que me digas cuanto sepas acerca de esa dama.

—Lo que yo sé puede decirse muy pronto, compadre.

—Su nombre?

—Esclarimonda.

—Bonito principio; el nombre nos agrada. Esclarimonda de...? Dame el nombre de familia.

—El diablo me lleve si lo conozco, señor; creo que no tiene apellido.

Los cortesanos que rodeaban al rey vestian trajes no menos espléndidos que el de su soberano. A la derecha de Enrique, que se apoyaba sobre la espalda de su primer paje Halde, veíase la majestuosa persona del marqués de Villequier, el intrépido vizconde de Joyeuse y el soberbio Epernon, que en aquel momento se ocupaban en lanzar á las máscaras por medio de cerbatanas de plata multitud de bombones y confites.

Con Epernon conversaba en aquel momento Francisco Epinay de Saint Luc, baron de Crevecoeur, otro de los favoritos de Enrique, y tan distinguido como sus compañeros por su valor que rayaba casi en ferocidad.

Saint Luc era considerado como el hombre mas bello de su tiempo y se le daba generalmente el epíteto de *hermoso*.

Un gran número de pajes y lacayos, ostentando la suntuosa librea y los colores de sus amos, se mantenian á cierta distancia.

—Vizconde,—dijo el rey dirigiéndose á Joyeuse con voz dulce y melodiosa,—¿podrias decirme de quién es el rostro encantador que se oculta bajo aquella careta? ¿Sabes de quién quiero hablar?

—St, señor,—repuso Joyeuse,—y opino como V. M., que el semblante que oculta esa careta debe ser divino, á juzgar por el cuello y las formas; pero no podré decirós quién es aquella encantadora criatura, aun cuando me envasero de conocer á todas